

Polygone : le four banal a été retrouvé en parfait état

Lors du récent diagnostic amiante réalisé dans les bâtiments situés au lieu-dit Polygone, projet de construction d'un espace multiservice et culturel, une belle surprise a stupéfié les élus. Intrigués par un espace inaccessible par diagnostiqueur, qu'elle ne fût pas la surprise du maire lorsqu'il retira deux, puis trois pierres qui ne demandaient qu'à tomber, pour laisser apercevoir à la lumière d'une lampe torche, une magnifique voûte de brique en terre cuite.

« On le pensait détruit dans les années 50 »

« C'est bien lui, il est là en parfait état, le four communal que de mémoire d'homme l'on pensait malheureusement détruit dans les années 50 ». Dissimulé entre quatre murs et rendu inaccessible, le four à pain où jadis les villageois venaient cuire le pain quotidien a été préservé. Les fours banaux nous ramènent à la période féodale lorsque les seigneurs mettaient à disposition des habitants des



Le four banal en parfait état.

campagnes des équipements communautaires parmi lesquels le four. Le seigneur percevait une redevance, souvent en nature, mais il devait en contrepartie assurer l'entretien du four. Ce droit de ban fut souvent abandonné puis aboli à la Révolution française.

C'est alors que le four devint commun et continua d'être utilisé jusqu'à la guerre de 1914-1918, puis il fut abandonné

avec l'arrivée des boulangeries et des moyens de locomotion. Durant des années, le local qui l'hébergeait servait d'entrepôt pour le corbillard municipal, la pompe incendie et le matériel communal. Tout le monde le pensait définitivement disparu, détruit dans un souci d'alignement de la rue telle qu'elle est actuellement.

Cyril Ozil affirme que « l'histoire d'un village se construit autour de son patrimoine vivant et dans le souvenir de celui disparu au fil des années, celle d'Euzet-les-Bains s'articule aux abords de l'église, en ce lieu appelé autrefois Polygone ou prône son four à pain. Il fait partie du patrimoine local vivant que nous avons à cœur de rénover pour lui donner une seconde vie. La municipalité va bien sûr demander aux architectes de l'inclure dans l'étude du projet de construction d'un espace multiservice et culturel, qu'il y soit organisé des fournées comme autrefois pour le plaisir de tous. »